

En la capital. 450 pls. trimestre  
Id. fuera de la capital. 5 id. id.  
Ultramar en oro. 18 id. semestre  
Id. un año en oro. 25 id. id.  
Extranjero. 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º, 1.º

# LA LUCHA

**Anuncios**  
En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Cmunicados y remitidos de 1.ª a 3.ª pesetas la línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes & festivos.

GERONA, martes 4 de agosto de 1896

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 5.935

## Revista de Barcelona

Cuando la opinión pública, guiada por datos falsos, no está en lo cierto, necesario es dar á conocer la verdad de los hechos para que, ateniéndonos todos á lo estrictamente justo, cesen lo mismo los elogios no merecidos que las censuras infundadas. Y además obra misericordiosa es corregir á quien vá errado. En tal caso encuentranse los que al ocuparse de los obsequios que en esta ciudad se tributaron á los músicos franceses que forman la banda del segundo regimiento de ingenieros, comparáronlos con los que en la Coruña y en el Ferrol se hicieron á los marinos de la escuadra francesa. Nada más lejos de la verdad. En Barcelona no hubo más balcones colgados que los del Casino francés y los de algún otro centro, á los cuales los individuos de la citada banda habían sido invitados previamente. Limitadas quedaron también las iluminaciones á las Casas Consistoriales y á los edificios mencionados y tan solo en la respectiva noche que la banda francesa les dedicó una serenata. Por último, victoreada fué aquella como puro acto de galantería el día de su llegada y el de su salida. Y es que Barcelona, salvo algún admirador de la forma de gobierno que rige en la nación vecina, lo que deseaba era oír una banda militar que goza de gran reputación y ver confirmado lo que decían los que en Montpellier habían podido apreciar su mérito. De modo que durante la estancia de los músicos en esta ciudad á todos nos ocupó solamente la cuestión del divino arte.

Desventajoso suele ser á los artistas el ser anunciados con repetidas y grandes alabanzas; y casos podría citar de algunos que á pesar de su valía no recibieron el aplauso debido, pero que después les fué justamente tributado. Los exagerados elogios que de ellos se habían hecho motivaron que el público fuera más exigente de lo justo. No le ocurrió esto á la banda de ingenieros. Desde la primera pieza que ejecutó el día de su llegada hasta la última del concierto de su despedida, demostró plenamente que la nombradía de que goza es bien ganada. Por esto así en los conciertos como en las serenatas que dió, concurrió un público numeroso que no regateó los aplausos y que pidió la repetición de algunas piezas. Y la mejor demostración de que se atendió el arte por el arte, sin ninguna mira política, es que habiendo acelerado mucho el tiempo en las marchas *Il Profeta* de Meyerbeer y del *Tanhauser* de Wagner, el aplauso dado á la terminación de ambas piezas fué de galantería. El público que recuerda la situación en que se tocan las dos marchas; esto es, el ingreso de la procesión en una catedral, en la primera ópera, y en la segunda la entrada en el salón del certamen entendié que es más propio el paso regular que el acelerado, cual se ha ejecutado siempre en el teatro del Liceo, y al propio tiempo aquel permite saborear las muchas bellezas de ambas marchas. Más en cuanto á las demás piezas que interpretó, todas fueron ejecutadas con exquisita precisión, perfecto colorido y matizados bellísimos y delicados efectos, siendo recibidas todas por nutridas salvas de calurosos aplausos. De estos se hicieron dignos también por su fino proceder todos los individuos de la citada banda; y de que agradecieron las atenciones que se les guardó mientras permanecieron en esta ciudad, lo evidencia la despedida que su director Mr. Eustace hizo insertar en los periódicos de esta ciudad que más circulación tienen.

Inmenso júbilo causó á la gran mayoría de los barceloneses el haber tenido de

huésped por algunos días—no tantos como deseaba—á su ilustre conciudadano el eminentísimo Cardenal Casañas, obispo de Urgel y Príncipe de los valles de Andorra. Regresando de Roma, donde le impuso el capelo el Sumo Pontífice, á las diez y cuarenta y cinco minutos de la mañana del día 4, llegó á la Estación de los ferro-carriales de Tarragona á Barcelona y Francia acompañado de las comisiones del Cabildo Catedral, Ayuntamiento y varias corporaciones que fueron á recibirle en San Celoni, confin del obispado en dicho punto. Esperáballo en la Estación el Obispo de la diócesis, el contralmirante de la Escudra, el Gobernador civil, el Ayuntamiento, la Diputación provincial, varios Senadores, Diputados á Cortes y Generales, el Bayle del Real Patrimonio, comisiones del Cabildo Catedral, de los cura-párrocos, del ejército y de la marina, muchos sacerdotes, delegados de órdenes religiosas, representantes de corporaciones y asociaciones civiles y religiosas y un crecido número de amigos y personas notables. El público que ocupaba el paseo de la Aduana y los alrededores de la Estación, compuesto de personas de todas clases, era también tan numeroso, que durante un no corto espacio de tiempo la circulación fué muy difícil. La marcha de Infantes tocada por la banda municipal anunció la llegada del tren, y poco después bajó del coche el ilustre purpurado, saludado por la marcha Real que ejecutó la citada banda y por los que estaban en el andén con algunos vivas y un prolongado y ruidoso aplauso. Dada la bienvenida al Cardenal, éste subió en el coche del Alcalde Constitucional acompañándolo dicho señor y el Obispo de esta diócesis y acto continuo precedido y escoltado por guardias municipales de caballería, vistiendo el uniforme de gala, se dirigió al Palacio Episcopal pasando por los paseos de la Aduana, de la Industria y de San Juan, calle de las cortés, ramblas de Cataluña, Canaletas, Estudios, San José y Capuchinos, calle de Fernando, plaza de la Constitución y calle del Obispo. La comitiva fué tan lucida como numerosa, y en toda la carrera hubo mucha concurrencia desiosa de ver y saludar respetuosamente al Cardenal.

Brillante resultó la recepción que se efectuó en el Palacio del Obispo, pues además de las comisiones, delegados y representantes de corporaciones y centros que figuraban en la comitiva, visitaron á Su Eminencia un representante del Capitán General, el Comandante de Marina, el del acorazado *Vacaya*, el Claustro del Seminario, los empleados de la Cúria eclesiástica y de la Secretaría de Cámara y comisiones de Escolapios, Jesuitas, Dominicos y Capuchinos. El día 5 á las ocho de la noche efectuóse en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales el banquete que el Ayuntamiento dió en honor de nuestro ilustre huésped. Adornado el Salón con arbutos, plantas, flores y emblemas alusivos á la dignidad del purpurado, y estando iluminados el salón y la mesa con luces eléctricas de distintos colores y con ricos candelabros de bugías, producía un efecto á la vez bellísimo y magestuoso. Terminado el banquete, S. E. tomó asiento en el balcón central de las Casas Consistoriales y en seguida se dió comienzo al concierto que se verificó en la plaza de la Constitución, la cual estaba atestada de gente, que estuvo siempre muy circunspecta.

Mientras el señor obispo de Urgel permaneció en esta ciudad, cada día celebró misa rezada en distintas iglesias y visitó algún establecimiento benéfico é instituto religioso, saliendo siempre escoltado por guardias municipales de caballería con uniforme de gala, como prueba de respeto y consideración á su elevada categoría. Casi

es inútil decir que todos los que le veían pasar la saludaban con respeto y que en todas partes era recibido con aplauso. Más donde se le hizo una grande ovación fué en el Palacio de Bellas Artes el día que visitó la Exposición. El grandioso salón, la galería alta y las espaciosas escaleras que á ella conducen, estaban completamente llenos: parecía que las personas más notables de esta ciudad y de mayor significación en todos los ramos se habían comprometido á concurrir al citado palacio. Cuando Su Eminencia el Cardenal, después de haber recorrido las salas entró en el palco que se le había dispuesto, fué saludado con un aplauso tan nutrido que apenas dejaba oír la marcha Real tocada á la vez por el órgano y la orquesta. Inmediatamente empezó el concierto, ejecutándose dividida en tres partes la *Misa de requiem*, de Verdi. Terminada ésta aplaudióse nuevamente á Su Eminencia, quien se levantó y bendijo tres veces al público; y como los aplausos no cesaban, se despidió sonriendo y saludando cariñosamente con la mano á todos los concurrentes. El día 13 salió de esta ciudad el ilustre purpurado habiendo sido la despedida tan suntuosa y concurrida, como lo fué el acto de su llegada á Barcelona.

Este ha llenado cumplidamente su deber teniendo en cuenta que toda población que honra á sus hijos más preclaros se honra al propio tiempo á sí misma. Y justamente podemos envanecernos de contar entre nuestros conciudadanos un varón tan ilustre que con su talento y sus bellas cualidades ha logrado llegar á tan grande altura. En efecto, hijo de padres muy modestos, que perdió sido aun niño, fué acogido en la Casa de Infantes huérfanos. Con mucho fruto cursó en las Escuelas Pías todas las asignaturas de primera y segunda enseñanza. Habiendo heredado los sentimientos religiosos de su familia y aumentada su piedad durante los primeros estudios, determinó seguir la carrera eclesiástica. A dicho objeto estudió Filosofía y Teología en el Seminario, donde más adelante fué catedrático de ambas Facultades. Siendo sacerdote, obtuvo un beneficio de la iglesia parroquial de Santa Ana y después se le nombró Cura-Económico de la del Pino. Ejerciendo este cargo, el Papa le agració con la Dignidad de Chantre de esta Catedral, prebenda que en virtud del Concordato vigente toca proveer al Sumo Pontífice. Pocos años después habiendo marchado á Roma el Obispo de Urgel, el Papa nombró Obispo de Ceramo y Administrador Apostólico de dicha sede de Urgel, al doctor Casañas, quien fué nombrado Obispo de ella cuando falleció en Roma el Prelado que tenía dicho título. Últimamente el Sumo Pontífice le ha conferido el elevado cargo de Cardenal. De modo que tan solo al Papa debe los tres importantes cargos que ha obtenido y que únicamente se confieren á eclesiásticos muy virtuosos y de probada ciencia. Y estas envidiables prendas en alto grado las posee nuestro ilustre conciudadano. Sábio, modesto, laborioso, caritativo, rígido en el cumplimiento de sus deberes, celoso de su dignidad y sumamente benévolo, cautiva al instante á cuantos tienen que hablarle por su afable trato y sobre todo por su bondad, de la que no cabe dudar porque en su cara se trasparenta. Dos hechos citaré que plenamente lo confirman.

Cuando era Administrador Apostólico de la Diócesis, la primera vez que fué á Puigcerdá detúvose en el vecino pueblo de Alp para reunirse con algunas autoridades y vecinos de aquella villa que le querían felicitar y acompañarle. El Cura-Párroco del pueblo que por experiencia propia conocía el carácter irascible del Prelado ausente, procuraba adivinar los deseos de su ilustre huésped y éste le decía:

no se canse V. señor cura; recuerde que ya es anciano. Así que hubieron llegado los que aguardaba, preguntóles cuanto tiempo se necesitaba para recorrer la distancia que hay desde este pueblo á la villa de Puigcerdá, y habiéndole contestado que para llegar antes de la puesta del sol tenían que marchar pronto, salgamos, pues, al momento, dijo el Administrador Apostólico; y disponiéndose el cura á dar las disposiciones para la partida, su bondadoso superior poniéndole las manos sobre los hombros le obligó á permanecer sentado diciéndole cariñosamente: no se canse V., cuídese mucho y haga todo lo que buenamente pueda hacer. El cura que hacia esfuerzos para contener las lágrimas en cuanto le hubo besado el anillo, dijo llorando de gozo: ¡Gracias á Dios que para el gobierno de esta diócesis nos ha elegido un santo! Encontrándose un amigo mío en la plaza donde se levanta la morada episcopal, vió salir de ésta un sacerdote que radiante de alegría se detuvo, dió media vuelta, contempló un buen rato el edificio y levantando los brazos exclamó: ahora sí que se puede salir tranquilo de este Palacio. ¡Dios conceda á nuestro Prelado muchos años de vida!

Lo mismo decimos los que le conocemos y estimamos.

He dicho que en el concierto dado en el Palacio de Bellas Artes como obsequio al Cardenal Casañas se ejecutó la *Misa de Requiem* del maestro Verdi. Poco bueno puede decirse de su interpretación, sobre todo si se compara con la que le cupo cuando la dirigió el maestro Goula. Achácase el resultado á las malas cualidades del local, pero los que esto alegan, olvidan que hasta el presente siempre ha sido ejecutada en teatros, que tampoco son propios para funciones religiosas.

Además las condiciones del local pueden perjudicar á ciertos detalles de la composición y hasta anularlos, pero no destruir todo el efecto. El verso *salva me fons pietatis*, el *Sanctus* y el *Agnus Dei* que cuando los dirigía el maestro Goula el público en masa pedía que fueran repetidos, esta vez tuvieron contados aplausos.

El día 26 á las seis y media de la tarde en el Salón de la Reina Regente del Palacio de Bellas Artes se celebró el acto oficial de la clausura de la Exposición. Reunidos estaban en el vestíbulo de dicho palacio el Gobernador civil, el Ayuntamiento, el Presidente de la Diputación provincial, el Vicario general, algunos generales, el comandante de Marina, cuerpo consular, y comisiones del Ejército, de la Armada, del Cabildo Catedral, y de corporaciones oficiales, los organizadores de la Exposición y los individuos que constituyeron el Jurado. A la hora señalada acompañado de un Teniente de Alcalde llegó el Bayle del Real Patrimonio, quien por representar á la Infanta D.ª Isabel fué saludado con la marcha de Infantes. Poco después llegó el Capitán General, delegado por S. M. la Reina Regente para el acto que había de celebrarse, acompañándole dos Concejales, que fué recibido por las autoridades y las comisiones, á los acordes de la marcha Real y con los honores de ordenanza.

Acto continuo subieron todos al mencionado salón; el Capitán General ocupó la presidencia teniendo á sus lados el Bayle del Real Patrimonio y las primeras autoridades; el Secretario del Ayuntamiento leyó las comunicaciones de las delegaciones de S. M. y de S. A.; el de la Comisión organizadora el fallo del Jurado; el Alcalde en un breve discurso mencionó las ventajas que ofrecen las exposiciones y terminó dando las gracias en nombre de Barcelona á todos los que han tomado parte en



el certámen y le han prestado su protección y apoyo. En seguida el Capitán General en nombre de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, de su augusta madre la Reina Regente, cerró la Exposición, felicitando al Ayuntamiento y á Barcelona por el éxito que aquella ha tenido. Después la banda municipal dió un concierto.

No teniendo nada más que referir, os ruego, mis queridos lectores, que procureis pasar del mejor modo posible los extraordinarios calores que nos están achi charando.

M. Ll. y A.

31 de Julio de 1896

## Desde Madrid

La prensa que censuraba á mister Cleveland por su parsimonia ante los abusos contra España y con ocasión de la guerra de Cuba se cometen en los Estados Unidos por algunos yankees, aplauden ahora al Presidente de aquella gran República porque ha dirigido al pueblo una proclama en la que se le previene que los que violen las leyes de la nación en punto á neutralidad, serán vigorosamente perseguidos y castigados.

Los que aplauden tal disposición, anuncian que lo hacen sin entusiasmos, que guardan hasta ver si los encargados de cumplir y hacer cumplir lo que ordena la proclama, proceden bien ó mal.

Si á nosotros nos preguntasen que idea nos ha inspirado lo dispuesto por Mr. Cleveland, diríamos sin vacilación ninguna que nos parece muy bien y que merece plácemes el hombre de Estado que procediendo en contra de lo que quieren muchos elementos norteamericanos, se expone á perder gran parte de su popularidad.

Y si alguien quisiera saber lo que pensamos acerca de lo dicho aquí antes de ahora para censurar al gobierno de los Estados Unidos porque no procedía amistosamente con España, diríamos una vez más que los asuntos que por ser de sumo interés para nuestra nación, deberían ser tratados con mayor imparcialidad, se utilizan aquí para hacer oposición y alarmar á la gente cándida, y afirmaríamos que los que tal hacen en circunstancias creen que los que vivimos en España tenemos sobrados quebraderos de cabeza, proceden muy al contrario de como aconseja el patriotismo.

Aún cuando el gobierno que hoy preside el Sr. Cánovas decía que el de los Estados Unidos era amigo de España y su corrección exquisita, los periódicos y las gentes patriotas afirmaban lo contrario y se complacían diciendo á todas horas que la honra de España estaba en peligro, que sufríamos humillaciones y que debíamos declarar la guerra á los yankees, para lo cual era preciso adquirir barcos inmediatamente á fin de luchar en condiciones que no nos fueran desventajosas.

Los acontecimientos han venido á demostrar que el Presidente de la República norteamericana procura que ese país cumpla lo que disponen las leyes de la neutralidad; que el gobierno del Norte de América no es enemigo de España y que lo que aquí se dijo de la enemistad fué tan solo un infundio de muy mal género.

Así ocurre con mucho de lo que dice á diario la prensa que se llama independiente, y que es en realidad, menos imparcial que si fuese de partido, y ocurre con esto que, si es verdad que las noticias buenas las publica, las dá á conocer á los españoles cuando durante semanas y meses estuvo haciéndonos sufrir infinitos sinsabores y tremendas intranquilidades.

Nuestros lectores no deben extrañar que así hablemos de algunos periódicos. Antes de pensar en escribir para LA LUCHA, á piés juntillas creíamos lo que leíamos en los diarios de más importancia. No nos fijábamos en lo que leíamos más que lo suficiente para informarnos ligeramente de lo que ocurría, y no examinábamos el fondo de las noticias. Pero después, cuando por obligación tuvimos que pensar acerca de los informes que los periódicos nos daban á conocer, empezamos á encontrar contradicciones y, sobre todo, parcialidades; y nos prevenimos hasta el punto de que ya hoy leemos una noticia alarmante y lo primero que hacemos es dejar que el tiempo corra y nos vengan á decir la verdad. Así nos va bien, mucho mejor que nos iba antes; así no sufrimos tanto como sufren los crédulos ni somos el juguete de varios grandes periódicos; y así también no es muy fácil que los acontecimientos vengan á rectificar lo dicho por nosotros.

El gobierno norteamericano era enemigo de España,—se dijo.—Los hechos vienen á

demostrar ahora que eso no era ni es cierto.

Los franceses, lo mismo que los españoles, quieren la alianza de sus dos respectivos pueblos se—afirmó algo mas tarde. Y en efecto, la prensa de Francia y la de Rusia han dicho de España con tal motivo cosas que nos han hecho subir los colores al rostro.

¡Es preciso comprar barcos á toda costa!—se dijo muchas veces en el Congreso. Y ahora, por cierta animosidad contra el ministro de Marina, dos cruceros excelentes que éste pretendió comprar en el extranjero, no se deben adquirir á toda costa, sinó gastando poco dinero.

Si el partido liberal está en el poder, los periódicos independientes, dicen que los conservadores procuran el bien de España; si gobiernan los conservadores, los patriotas son los liberales y el Sr. Cánovas y sus amigos, los que trabajan para arruinar el país...

Y lo que mas gracia tiene, es que si esto que afirman algunos diarios no es también afirmado por la opinión pública, pronto se le dice que en España ha desaparecido aquel noble y valiente carácter de nuestros antepasados, que ya no tenemos energía para nada, que nuestro pueblo está anémico, y otras muchas cosas que ¡cosa rara! solo suelen impresionar á las mas bajas clases de la sociedad, á los que siendo muy honrados y trabajadores tienen la desgracia de no saber leer entre líneas.

Pero nada tiene de extraño que sea como es nuestra prensa habiendo periódicos que se llaman independientes é imparciales y que sin embargo defienden una determinada idea política. Imparcial, independiente y liberal todo junto en un periódico no puede resultar bien, como tampoco liberal, independiente y republicano, ni puede haber independencia ni imparcialidad en el diario que pertenezca á un hombre de partido, y de partido de oposición.

Sin embargo, la independencia se cita, la imparcialidad se pregona á cada instante y lo que se ve casi siempre es un gran número de rectificaciones que no tendrían razón de ser si la primera noticia hubiera sido exacta. De aquí el que nosotros pensemos como acabamos de indicar.

Carmón.

1.º de agosto de 1896.

## DATOS SOBRE LA INSURRECCIÓN

Ha llamado la atención una carta de la isla de Cuba publicada por nuestro apreciable colega *La Correspondencia de España*, donde se pone de manifiesto la cifra aproximada de los que se encuentran levantados en armas contra España.

Dicha carta es de la mayor oportunidad en estos momentos, pues en la discusión del Mensaje ha habido diferentes criterios respecto al número de los insurrectos, ya que de todos es conocida la importancia de la revolución, importancia que hoy no pueden ocultar los que más tratan de aminorarla en otro tiempo.

Según el corresponsal de *La Correspondencia*, el número de los insurrectos no baja de 50.000 hombres, repartidos de la siguiente manera:

Vuelta Arriba		Hombres	
Calixto García y Gómez..	3.500		
Rabí..	2.000		
José Maceo (acompañante perdurable de la Cámara popular)..	4.500		
Rodríguez..	1.500		
Zayas..	1.000		
Fonseca..	500		
Clotilde García..	800		
Mendieta (Manzanillo)..	700		
Sanguily (hoy herido)..	1.000		
Eduardo García..	800		
Aguirre..	800		
Rolof..	1.500		
El Inglesito..	1.000		
El Italiano, Borroto y Cárdenas 1.º..	1.500		
Perico Díaz..	700		
Félix Triay (a) Jiribilla..	500		
Varona, Lazo y el doctor Matías Rubio..	1.000		
Acevedo..	500		
Bienvenido Sánchez..	600		
Sanabria..	400		
Pilar Rojas..	»		
Cuervo..	700		
Fariñas..	500		
		26.000	
Vuelta Abajo			
Antonio Maceo..	5.000		
Quintín Bandera..	2.000		
Miró (el catalán)..	1.500		
Massó..	1.500		
Periquito Perez..	1.000		
Perico Delgado..	1.000		
Otro Sánchez..	800		

Lacret..	1.500
Acea..	700
	15.000

Habana	
Alberto Rodríguez (antigua de Collazo)..	800
Octavio Hernández, mandando la de Castillo, que está herido..	600
Rufino Urrea..	400
Perico Acosta..	500
Juan Delgado..	500
Rufino Cuéllar..	400
Mirabal..	600
Cárdenas II..	500
	4.300

Total general	
Vuelta Arriba..	26.000
Vuelta Abajo..	15.000
Habana..	4.300
	45.300

Más, bandoleros y criminales de todas clases que andan en grupos sueltos titulándose insurrectos.

Más, otra infinidad de partidas pequeñas mandadas por cabecillas que todos los días nos anuncia la Prensa y que hasta entonces no han sido conocidos.

Aseguró el Sr. Moret, en su último discurso, que el número de insurrectos armados no subía de 18.000 hombres, lo que da la mayor importancia á la correspondencia que publica el citado colega.

Pero lo que es significativo es que *La Correspondencia*, periódico que se ha mostrado favorable á las reformas, inserte sin rectificación ni comentario, el siguiente párrafo de la carta:

«A estas hienas se les quiere atraer con política, sin tener en cuenta que ese sistema es aplicable á otra clase de organismos más humanos, mejor constituidos.»

## Lo de Cuba

### Noticias del 3

*Correspondencia filibustera*  
Telegrafian de la Habana al *Heraldo de Madrid* que la policía ha detenido á doce cargadores del vapor «Mascotte», de quienes sospechábase fundadamente conducían correspondencia de los rebeldes que están en comunicación con los centros insurrectos que funcionan en el extranjero.

*Varias noticias*  
El general Bernal, según comunican de la Habana, hállase restablecido de su dolencia.

Ha fallecido del vómito el capitán de zapadores Sr. San Juan.

Los partes de la campaña no tienen interés.

El general Suarez Inclán hállase en Brameles, jurisdicción de Bahía Honda.

*Un combate*  
Un cablegrama de la Habana da cuenta de que la columna del teniente coronel Aldea, con fuerzas del batallón del Rey, alcanzó en Limonar (provincia de Matanzas) á una numerosa partida insurrecta mandada por el cabecilla «Inglesito».

Trabóse un rudo combate, siendo dispersado el enemigo por nuestras tropas, después de experimentar muchas bajas, cuya cifra no se precisa en el telegrama.

Los insurrectos dejaron abandonados en el campo muchos muertos.

## Cocina de La Lucha

### Anuerzo

Huevos fritos con jamón  
Arroz á la valenciana  
Riñones de ternera en tortilla  
Merluza en salsa verde  
Queso  
Postres

### Comida

Sopa de puré de guisantes  
Pollo en salsa de tomate  
Huevos crecidos  
Solomillo de ternera asado  
Tortilla de trufas  
Ensalada  
Postres

*Riñones de ternera en tortilla.*—Cocidos los riñones, se pican y

se envuelven con los huevos batidos y unas yerbas finas con el demás condimento de una tortilla al natural, se bate todo junto y se hace la tortilla, pudiendo servirse enseguida que esté bien pasada.

*Huevos crecidos.*—Se parten doce huevos, separando las claras de las yemas que se dejarán en los medio cascazones, batiendo éstas con otros tantos huevos, un poco de verdura picada, sal y pan rallado poniéndolo en una sartén con manteca al fuego, y estando caliente, se echan las yemas enteras, se frien y rebozan con las claras, volviéndolas á la sartén y se sacan despues de fritas y vuelven á rebozarse con más claras, viniendo los huevos á quedar muy grandes.

## NOTICIAS

Muchos funcionarios civiles de provincias, han dirigido expresivas felicitaciones de agradecimiento al Sr. Capdepón, por la proposición de ley que ha presentado á las Cortes pidiendo la inamovilidad.

Veremos si cuando D. Trinitario vuelva al ministerio, predica con el ejemplo.

—En Valencia, ha sido detenido un sujeto que se entretenía en apalear á su anciana madre.

Segun ha declarado ésta, no es la primera vez que el bruto ha cometido estas heroicidades.

¡Qué horror! ¿Para cuándo se guarda el patibulo?

—Con carácter de interino, ha sido nombrado Cartero de Torroella de Montgri, D. Víctor Geli y Busquets.

—Animadísimas se vieron antes de ayer durante la tarde y noche las calles de la Rutila, Ullonía y Lorezana, con motivo de celebrar su fiesta.

Se bailó de lo lindo, resultando una lucida verbena, sin que el menor incidente turbase en lo más mínimo la alegría de aquellos sensatos vecinos.

La orquesta «Harmonía Gerundense» cosechó muchos aplausos.

—Se ha ordenado la busca y captura de los soldados desertores Jaime Bonais Sangles, natural de Falgarolas (Barcelona), Rosendo Donat Figueras, de Puerto de la Selva; Domingo Cornet Figueras, de Castelló de Fartaña, (Lérida); Joaquín Tragón Montón, de Perales (Teruel); Felipe Viro-sella Bosch, de Aviñonet; José Payet Bisba de San Jordi Desvalls y José Batlle Juliá, de Borrasá.

—La renovación bienal de diputados provinciales se verificará en toda la Península el primer domingo, 6 de Septiembre, y no el día 7, como se ha dicho por algunos periódicos.

Las elecciones se adelantan á dicho día porque el domingo—fecha para que se habian convocado—se celebrará el sorteo de quintos del actual reemplazo.

—El 12 del actual, se verificarán las demarcaciones mineras, ó sea de pertenencias, de la mina de lignito llamada *La Dasense*, situada en los términos de Das y Alp.

—Nuestro amigo el alcalde de La Bisbal Sr. Olmo, está trabajando sin descanso para ver si logra instalar en aquella villa la electricidad.

—El *Boletín Oficial* ha publicado la relación de propietarios de terrenos en Castillo de Aro y San Feliu de Guixols, cuyos terrenos se han de expropiar para la construcción de la carretera de San Feliu de Guixols á Palamós, á quienes se concede ocho dias de plazo para que, ante el Alcalde respectivo, hagan la designación de perito que les represente.

—El diez del corriente se venderán en la Aduana de Puigcerdá en pública subasta; treinta kilogramos de jabón común, tasado en 16'50 pesetas.

—En méritos de causa criminal que por robo se instruye á Carlos Planas Comamala (a) *Noy Calot*, el señor Juez de este partido cita y llama á la persona ó personas á quienes se hubiese sustraído una jeringa pequeña, dos ballestas, un revólver sistema Lafoucheaux, varios hierros procedentes ó pertenecientes á maquinaria de tegidos y frutas de varios campos á contar desde mediados del año 1895, y á todas aquellas que hubieren presenciado la sustracción ó pudieren dar noticias de los hechos, para que dentro del término de 10 dias comparezcan á fin de prestar declaración.



y por causa que instruye también sobre contrabando de fósforos, cita y llama á D. Manuel Abellí, inspector que ha sido de la compañía arrendataria de fósforos y vecino de Barcelona.

—Ha sido declarado cesante D. Salvador Costa, peatón de correos de Anglés á San Martín de Carós.

—Por falta á la concentración, el juez militar del regimiento de infantería de Almansa, cita y llama al soldado Miguel Terrés Asporó.

—Telegrafian á *El Imparcial* que en Nápoles ha muerto la duquesa de San Felice de Casalmaggiore, viuda del duque de Monteleone, descendiente de Hernán Cortés.

—Según la ley, desde el pasado sábado quedó vedada la pesca y venta de la langosta hasta el 15 de octubre respecto al macho, y hasta el 25 de marzo respecto á la hembra.

Por supuesto; la ley no se cumple en muchas partes.

—Muy en breve se embarcará para las repúblicas hispano-americanas, la notable compañía de declamación Tubau-Palencia.

La campaña artística empezará en Méjico. Desde allí irá la compañía á Venezuela, Guatemala y Costa Rica. Se detendrá después en Mérida y Córdoba, y marchará más adelante al Perú, Chile, la Argentina y el Uruguay. Desde esta República regresará á España.

Que tenga feliz excursión le deseamos.

—La dirección general de Correos ha nombrado peatón conductor de la correspondencia de Anglés á San Martín de Carós, con el sueldo anual de 875 pesetas, á D. José Freixas Soler.

—En el tren de la mañana de ayer, regresó de San Felix de Guixols el gobernador civil señor Saucó Diez.

Sabemos que nuestra primera autoridad civil ha quedado muy satisfecha de su breve excursión, pues ha sido obsequiadísima en aquella pintoresca villa.

El señor Saucó Diez se hospedó en la casa de nuestro amigo el diputado provincial, señor Batet.

—Ayer celebráronse en la iglesia de los Dolores, solemnes funerales en aniversario de la muerte del que en vida fué respetable amigo nuestro don Joaquín de Carles, padre político de nuestro estimado amigo el señor Conde de Serra.

La concurrencia que asistió al fúnebre acto fué numerosísima, patentizándose con ello una vez más las muchas simpatías que tenía el finado y continúa gozando su distinguida familia, á la que de nuevo enviamos nuestro pésame.

—Las fuerzas de carabineros de La Junquera han aprehendido, en el punto conocido por «Estanyols», dos bultos que contienen varios trozos y retazos de tejidos.

—En una casa de las afueras de esta ciudad, la policía detuvo en la noche de anteayer y condujo á la prevención, á una *menejilda* y al *novio* de esta, que se permitieron el lujo de *pelar la pava* con fines algo dudosos, dentro de la habitación de sus amos.

—Ha sido destinado al regimiento reserva del Rosellón, de guarnición en esta ciudad, el capitán don Rafael Orús.

—Se ha autorizado al expresidario Ramón B. para que fije su residencia en Olot.

—Por infracción de la ley de pesca, se ha denunciado al vecino de San Cristóbal de Campdevanol, Juan Escarrá.

—María del Carmen Planas, condenada á 11 meses de prisión correccional por el delito de corrupción de menores, extinguirá su condena en esta cárcel.

—Por insulto y desacato al vice-cónsul de Francia, ha sido detenido Jaime Aliboutrig Deloste, escribiente, vecino de Portbou.

—Se ha encargado de la alcaldía de esta ciudad, el cuarto teniente de alcalde don Vicente Carreras.

—Ha sido nombrado director de la cárcel del partido de La Bisbal, D. Juan Pérez Marchant, vigilante que es en la actualidad de la misma.

—Para mandar la sección de carabineros de Lloret de Mar, ha sido nombrado el primer teniente D. Esteban Suñol.

—Han sido destinados al batallón de San Quintín, de guarnición en Olot, los segundos tenientes D. Epifanio Gorriç, don José Sanchez Fernández, D. Juan Cayo, D. Francisco Peñuelas y D. Juan Tejero.

—El gentío que se trasladó al barrio de Puente Mayor, en las tardes de antes de ayer y ayer, con motivo de la celebración de su fiesta fué en extremo considerable.

La copla de Castelló de Ampurias tocó hermosísimas sardanas, por lo que fueron muy elogiados los artistas que la componen.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á nuestros queridos amigos señores Ventura y Forment, ilustrados alcalde y secretario del juzgado municipal, respectivamente, de la villa de Bagur.

—Nuestro compañero en la prensa señor Barta, redactor del *Diario Mercantil* de Barcelona, se halla ya restablecido de las graves heridas que recibió en la horrible catástrofe de la calle de Baños Nuevos de aquella ciudad.

—La pasada semana, estuvo en Santa Coloma de Farnés D. Adolfo Virgili, ilustrado ingeniero agrónomo de la provincia, habiéndose enterado del procedimiento inventado por D. Francisco Solá Palomera, de que ya tienen noticia nuestros lectores, para hacer revivir las cepas y librarlas del contagio de la filoxera y de los perjuicios que causan los frios á esas plantaciones.

—El estado de la fuerza de que se compone el somatén en esta provincia es de 8.405 individuos.

—Dice *El Orden* de Figueras que existen en aquella ciudad, según se le ha informado, además de las casas de lenocinio otras *non sanctas*, donde bajo el pretexto de servir de comer y beber se atrae á la juventud inexperta con mugeres asalariadas, tan faltas de pudor como sobradas de desvergüenza, por medio de las cuales se les sonsaca el dinero, se les embrutece y, lo que es peor aun, se les roba la salud.

—El ministerio de la Guerra ha desestimado una instancia del licenciado del ejército José Cairó, vecino de esta capital, en la que pedía se le concediera una pensión.

—La dirección general de Correos ha creado una plaza de peatón con 300 pesetas anuales, el que vendrá obligado á conducir la correspondencia de S. Esteban de Bas á S. Felix de Pallarols y vice-versa.

—Ha sido ascendido á sargento, el cabo de la guardia civil afecto á esta comandancia, D. Mariano Nadal.

—Dícese que se está gestionando con gran interés habilitar para desembarco la playa de Llafranch.

—Desde hace tres ó cuatro días está anclado en el puerto de Palamós el hermoso yacht «Enigma».

—Los primeros tenientes D. Heriberto Quijadas, D. César Blanco, y D. Mariano Cañardo, han sido destinados al regimiento de Asia, de guarnición en el castilló de Figueras.

—En la mañana de ayer verificóse en el cuartel de Santo Domingo, el sorteo de los oficiales destinados para cubrir la plantilla de las dos compañías del regimiento de Guipúzcoa, que en breve han de embarcar para la isla de Cuba.

La suerte designó á los capitanes D. Félix Ros Berenguer y D. Angel Vazquez Fernández; y á los segundos tenientes D. Carlos Cenzano Godoy y D. Miguel Gutiérrez Rodríguez, del regimiento de Guipúzcoa.

Para completar la plantilla, han sido destinados los segundos tenientes recién ascendidos, D. Banuete Palacio, D. Diego Franco Aguilera, D. Gerónimo Garcia de la Mano, D. Manuel Lozano Lafuente, don Bernardino Soria Casanova y D. Juan Gombau Bassó.

—A consecuencia de una desgracia de familia, el fallecimiento de la anciana abuela del novio, ha tenido que suspenderse el enlace de la distinguida señorita de esta ciudad D.<sup>a</sup> Pilar Artau, con el joven lloretense D. Manuel Jané.

—En el expreso de ayer, salió para Barcelona nuestro respetable amigo el señor Conde de Serra, al que despidieron un gran número de amigos.

—Ayer tarde, estando jugando con una

pistola el niño Ramón Pagés, de 10 años de edad, en una casa de la calle Nueva del Teatro, tuvo la desgracia de que se le disparase aquella hiriendo en el vientre á un niño de cuatro años, hijo del vecino Jorge Brecha.

Al lugar del suceso personóse el juzgado de instrucción y el médico forense.

Por fortuna, la herida no es de gravedad. —Ayer tarde verificóse el sepelio de Angelita Rubio, hermosa niña de 11 meses de edad, hija de nuestro amigo el oficial primero de administración militar, D. Rafael.

Al fúnebre cortejo asistió numerosa concurrencia y la banda del regimiento de Guipúzcoa.

Enviamos nuestro pésame á la distinguida familia del señor Rubio.

—Las piezas que esta noche ejecutará el quinteto que dirige el señor Vidal, en el café de «La Independencia», son las siguientes:

- 1.º «Dane le Cois», mazúrka, Lacomé.
- 2.º «La Bella Galatea», overtura, Suppé.
- 3.º Serenata, Pierne.
- 4.º «Ballo in maschera», fantasia, Verdi.
- 5.º «El Anillo de hierro», preludio, Marqués.
- 6.º «Ponome», vales, Wandteuffel.

## BANCO DE ESPAÑA

Desde esta fecha, esta Sucursal admitirá á descuento los cupones de la Deuda perpetua al 4 % interior, los de la amortizable al 4 % y títulos de esta que sean amortizados estén ó no depositados, siendo 15 céntimos de peseta el minimum de percepción, por descuento, en cada factura.

Que también se admitirán desde luego en negociación los cupones de la Deuda perpetua al 4 % exterior de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba y del mismo vencimiento próximo, así como estos Billetes amortizados, estén ó no depositados, con la bonificación que cada día se fijará en la Intervención.

Que los cupones de títulos depositados de las expresadas Deudas exterior y Cubas, y los títulos de esta amortizados, que no se retiren hasta el 31 agosto se entenderán cedidos al Banco por los depositantes, con la bonificación que se anunciará el 20 del mismo agosto.

Gerona 3 Agosto 1896.—*El Secretario*.—R. AMADOR.

## Remitido

Sr. Director de LA LUCHA. (1)

Muy Sr. mio: Un amigo me ha leído una noticia que en su crónica inserta *El Correo de Gerona*, como de gran sensación, con el propósito, sin duda, de desconceptuar á nuestras Autoridades locales, puesto que dice «le han dicho que había caído sobre esta villa una plaga en forma de agentes ejecutivos, los cuales están embargando á los contribuyentes morosos los géneros que les vienen en ganas para subastarlos á los precios, que consigna, y por cierto todos falsos. He procurado averiguar si la noticia era igual á las que acostumbrarse periódico, cuando de Amer se ocupa, y en efecto, resulta que es exactamente igual á las otras, y es que por lo visto el que se las proporciona no conoce el octavo mandamiento de la ley de Dios, y si lo conoce, no lo respeta, pues si bien es cierto que el Agente ejecutivo Sr. Martell está procediendo contra los contribuyentes que deben por consumos dos años y mas, confiados que protestando de todos los medios legales y recurriendo hasta al Ministerio de Hacienda, no vendría el caso de tener que hacer efectivos sus descubiertos, resistieron el pago, de cuyo ardid han sacado su provecho político y peculiar los Pontífices que les explotaron y que como verdaderos patrones arañas les embarcaron y ellos se quedaron en tierra, y solo el hecho que *El Correo* cita de ser la inmensa mayoría de los que han resistido el pago los que apoyaron la candidatura de oposición, es cierto y demuestra la buena causa que aquí defienden los que le informan, pues los *ministeriales* son los primeros de pagar los impuestos, con lo que se evidencia el buen propósito y calidad de unos y otros y la bondad de la campaña que han hecho para desacreditar nuestras Autoridades administrativas á falta de otro argumento que, gracias á su innegable celo y resignación, han logrado á pesar de tanto obstruccionismo extinguir las dos

(1) Por causas ajenas á nuestra voluntad, no hemos podido publicar antes este remitido.

terceras partes del débito que pesaba sobre el Municipio, satisfaciendo al propio tiempo las atenciones corrientes, puesto que según es de ver en los centros provinciales nada se debe al Tesoro ni á la Hacienda pública, y con hacer constar que tiene el Ayuntamiento aprobadas sus cuentas por la superioridad á pesar de tanta oposición y resistencia, quedará plenamente justificada la buena Administración, que supone no anda muy bien *El Correo de Gerona*, y si algún atraso pueda resultar en esta fecha, las gracias deben darse á los politicastros que como verdadera plaga han infestado á esta morigerada población sembrando calumnia é injuria por doquier, por aquello de que «calumnia, que algo queda».

Poco favor se hace al Juez municipal señor Bonmatí, al contarle *El Correo de Gerona* entre los morosos en el pago de impuestos aprobados por Real Orden y máxime cuando lo cuenta entre el número de sus amigos, que creo lo es, aunque no es verdad que haya sido el primero de embargarse, y que el embargo haya... convenido tal vez á dicho Sr. que seguramente no habrá sido este el que le ha informado y esto solo probará que la ley es aplicada en esta sin distinción de clases y categorías ¡qué quieren mas correctol!

El Agente ejecutivo Sr. Martell de acuerdo con la alcaldía está llevando á cabo su cometido en forma tan suave y correcta que á pesar de la obstinación de los morosos ó *primos* no ha dado lugar á ninguna queja hasta la fecha, antes bien se extrañan de que sea tan indulgente aceptando los efectos que los contribuyentes *les da la gana* de ofrecer, por cuyo motivo se ha visto precisado á tener que ampliar el embargo de los primeros ejecutados, por no alcanzar el importe de la cuota el primitivo por la peritación de los peritos designados por los propios embargados, sin que se haya protestado del proceder de la Agencia á pesar de ser tan *protestantes* y el que lo contrario diga, miente como un bellaco. La verdad en su lugar hermanos, ya es hora de entrar en razón.

Y así termino esta correspondencia dispuesto á justificar cuanto dejo sentado, con pruebas y no razones y es preciso lo entiendan propios y extraños para que no tengamos que salir al encuentro para hablar claro y alto, poniendo en evidencia á esas *lumbreras* que solo se alimentan del calor de la pasión y celos, manteniéndose en constante agitación y moviéndose mucho para que los vean, siendo así que inspiran mas compasión que otra cosa.

Interin se ofrece de V. su mas affmo. s. s. q. b. s. m.

Un contribuyente que paga.

Amer y Julio de 1896.

## ¡LA LUZ NUNCA!

(SONETO)

Indagó el alma, por la luz inquieta del saber los abismos no escrutados; libros amontonó de todos lados, del sabio, del cantor y del asceta. Nuestra débil razón á ellos sujeta, sus carriles siguió diseminados, logrando de su afán duelos doblados y de sombras un reino como meta. ¡Oh, de la ciencia luz esplendorosa, donde quemó sus alas inocente el alma, cual ligera mariposa! Como del astro rey, tu luz ardiente mas espesa la bruma tenebrosa cuando quiebra sus rayos en la frente.

Mattas Pastor.

## Distracciones

Una señora estaba de visita en casa de una de sus amigas, cuya hijita se echa de pronto á llorar.

—No llores, Matilde—dice la señora,— porque las niñas que lloran se vuelven feas cuando grandes.

La criatura, sin enjugar el llanto: —¡Pues V. habrá llorado mucho cuando niña!

## REGISTRO CIVIL

Nota suministrada por LA NEOTAFIA de Francisco Matas.—(Cort Real)

DIA 3 DE JULIO  
Nacidos.—Hembras, 3.—Varones, 1.  
Defunciones.—Teresa Ayats 28 años, Dolores Batlle 26.

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY  
San Domingo de Guzmán  
CUARENTA HORAS  
En la iglesia del Hospital.





# VIGOR del CABELLO del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, DESTRUYE LA CASPA, Y con su uso el cabello gris vuelve a tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de nuestras botellas.

## Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48	3	Omnibus.	8:39	12:43
De mercancías.	10:37	3	De mercancías.		5:40
Omnibus.		3	Mixto.		7:35
Expreso.		5:09	Correo.		
Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.			El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª y el de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.		
LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Núm. 2. (Julio y Agosto)	5:09	3	Núm. 9. (Julio y Agosto)		5:40
Número 4.	8:54	3	Número 1.	4:32	5
Número 6.	11:44	3	Número 3.	7:30	12:44
Número 8.		3:22	Número 5.		2:50
Número 10.		5:35	Número 7.		
LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.			Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4 de la tarde. Llega a Flassá a las 4:25.		
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.			Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.		
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:31.			Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.		
Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.			Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a la 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.		
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:18.			Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:30 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.		
Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.			Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.		
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.			Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.		
Los trenes discretionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.					
LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	3:00	Número 1.	7:40	1:00
Número 4.		6:00	Número 3.		4:30
Número 6.			Número 5.		
NOTAS. Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.					
Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que legan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:32 y 5:4 tarde.					

## Servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Linea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de eterno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Linea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Linea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y lunes de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que dirigirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

## LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Familia» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS, BODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

## SEMILLAS

frescas, seguro cultivo. De flores, hortalizas, prateses y palmeras. Catálogo gratis a quien lo pida. Gurich y Burillo, Cedáceros, 3.—MADRID.— Se admiten sellos de correos.

Lo hay para vender en esta Imprenta.

CAJISTAS. Se necesitan en esta Imprenta.

## Tónico-genitales del DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

Impotencia, debilidad, espermatorrea

Inferencia, y esterilidad.

Guentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

## MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria a todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y a cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible a todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan a perder las prendas.

Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pidase a su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.ª izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos.

## Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anémia y la Clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las des principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vegetario instantáneo Decagni: precio 75 céntos.

Vino Decagni a la Kina-koca, 3'50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—París.

## Sociedad de Electricidad de CHAMBERI.

ACUMULADORES ELÉCTRICOS SISTEMA Tudor

con privilegio exclusivo para su fabricación en España.

Estos acumuladores son los más poderosos, seguros y económicos. Se garantizan su capacidad y buen servicio por dos años, y mediante prima anual se aseguran por 5, 10 ó más años. Con una batería de acumuladores puede duplicarse el poder de las centrales de alumbrado eléctrico, obteniendo una economía del 25 por 100 en la producción del fluido. La fabricación de dichos aparatos en Madrid, permite obtenerlos en España un 25 por 100 más baratos que importados del extranjero, y la ventaja de contar con el material de repuesto y personal técnico necesario para satisfacer inmediatamente las reclamaciones de los compradores. Puede verse funcionar una batería de 2.000 amperes-hora y 125 volts, en la Central de Chamberi.

Dirección: Trafalgar, 1, Madrid

## ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

## CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento más fortificante unido a los Tónicos más reparadores.

## VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA. Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la carne, el hierro y la quina constituye el reparador más eficaz que se conoce para curar la Clorosis, la Anémia, las Debilidades dolorosas, el Empeoramiento y la Alteración de la Sangre, el Esquistisismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el vigor, la coloración y la Energía vitales.

Se vende en todas las principales boticas.

## Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

## RESEÑA HISTÓRICA

DE LOS

## SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR

D. Emilio Grahit.

Des tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando F.; en Barcelona, Alvaro Verdager, y en Valencia, Ramón Gr.